

Manifiesto 25N: Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer



El 25 de noviembre se celebra el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, con el fin de visibilizar y denunciar la violencia sistémica y sistemática que sufren las mujeres en todo el mundo por el hecho de serlo y de exigir, a los diferentes gobiernos e instituciones, medidas efectivas para combatirla. Los 93 feminicidios y otros asesinatos de mujeres en 2023 en el estado español (con fecha del 4 de noviembre) nos indican que todavía tenemos mucho trabajo por hacer, sobre todo si queremos que el cuidado de la vida ocupe el núcleo central y la erradicación de las violencias machistas, una de las metas de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, sea una realidad.

Para continuar ayudando en la concienciación sobre esta plaga social, desde SATTUi queremos centrar nuestra propuesta en un elemento

básico para las relaciones humanas saludables y que es clave en la prevención de las violencias machistas: **el consentimiento, libre y voluntario, a la hora de practicar una actividad sexual**. Practicar la habilidad de preguntar, confirmar explícitamente con las otras personas si están de acuerdo, y que todas las partes implicadas sientan que participan libre y voluntariamente, es un aprendizaje fundamental que se tiene que practicar desde cualquier edad. Recordando que el silencio o la falta de resistencia no se consideran consentimiento. Siempre estamos a tiempo de cambiar.

Desde las universidades podemos participar promoviendo, entre toda la comunidad universitaria, una actitud crítica, reflexiva y activa con relación a las desigualdades y violencias específicas que viven las mujeres por el simple hecho de serlo. Hay que desnaturalizar la violencia, entender las causas que la sostienen y perpetúan, y considerarse como un agente de cambio, en el ámbito personal y de manera colectiva, con todo nuestro entorno (laboral, familiar, de amistad, educativo...).

¡Únete en la reivindicación de un mundo sin violencia hacia las mujeres!

Si ya has dado el paso (con pequeñas acciones de tu día a día):

¡Gracias! ¡Todos y todas nos necesitamos!